

 Fecha:
 19-12-2024
 Pág.:
 3
 Tiraje:
 126.654

 Medio:
 El Mercurio
 Cm2:
 441,2
 Lectoría:
 320.543

 Supl.:
 El Mercurio - Cuerpo C
 VPE:
 \$5.795.471
 Favorabilidad:
 Neutra

Título: La trastienda del acuerdo interno de Evópoli para encauzar la crisis tras las fallidas elecciones

Candidatos se reunieron antes de la comisión política que definió transición:

La trastienda del acuerdo interno de Evópoli para encauzar la crisis tras las fallidas elecciones

Desde el partido comentan que es momento de buscar la unidad para recuperar la fuerza que tuvo en otro momento la colectividad.

MARTA ARRIAGADA E.

Tras 12 años de existencia, hoy Evópoli hace esfuerzos por sortear un momento complejo que algunos militantes definen como "una crisis de democracia interna". Y aunque las diferencias al interior de la colectividad no están en temas ideológicos, como comentan desde el partido, sí existe un ánimo de trinchera que tiene que ver con sus liderazgos. Las fallidas elecciones del sábado 14 de diciembre fueron la gota que rebasó el vaso, dados los problemas que se generaron a partir de una votación remota que colapsó y un padrón con irregularidades.

Así las cosas, y luego de las críticas por la jornada, el martes pasado, las listas "Unidad", liderada por Juan Manuel Santa Cruz, y "Mérito", encabezada por la presidenta del partido, Gloria Hutt, ofrecieron un acuerdo, pactado entre ellos, que fue tomado por la comisión política del partido, que se ratificó este miércoles en el consejo general del partido y que dispo-ne la continuidad de Gloria Hutt hasta el 31 de enero a la cabeza del partido, pero con una secretaría general y vicepresidencias transitorias, con personas experimentadas en procesos electorales internos, que permita llevar a buen puerto las elecciones. Según se comenta, las fechas que se vislumbran son el 18 o el 25 de enero

Backstage del acuerdo

La conversación para presentar a la comisión política la propuesta de la directiva transitoria se gestó el mismo martes, con un



ANIVERSARIO

La semana pasada, el

partido cumplió 12 años

de existencia.

Juan Manuel Santa Cruz lidera la lista "Unidad".

llamado telefónico de Juan Manuel Santa Cruz a Gloria Hutt. Se reunieron en el café Magnolia, ubicado en Luis Thayer Ojeda, en compañía de sus respectivos acompañantes de listas, y en más o menos dos horas de "intensa y sincera" conversación afinaron la propuesta que abre una ventana al fair play.

Las dos jornadas partidarias (comisión política y consejo general), dicen fuentes al interior del partido, han ayudado a limar asperezas ante una

crisis interna que tenía enfrentados con anterioridad a quienes apoyan a Hutt y a quienes estiman que debe haber un cambio de conducción. De hecho cuentan que, hasta el martes en la mañana, Evópoli "estaba quebrado" tras el bochorno de la elección donde hubo, aproximadamente, 200 casos de irregularidad en el padrón. Hubo militantes que con su RUT no pudieron votar.

Adherentes del partido, entre los que se incluyen algunos ex-

ministros del expresidente Sebastián Piñera, sienten preocupación por el rumbo que ha tomado Evópoli, que estiman ha perdido protagonismo en

comparación con lo que fue, por ejemplo, cuando acuñaron la máxima de "los niños primero" o cuando Ignacio Briones se presentó como candidato presidencial. Una de las críticas al liderazgo de la actual presidenta es que la conducción política ha sido lejana a los cuatro parlamentarios que tiene el partido, entre ellos Luciano Cruz-Coke, quien perdió frente a Hutt en las elecciones internas del partido el 2022.

Desde la lista "Unidad", el candidato a presidente del partido, Juan Manuel Santa Cruz, valora el acuerdo afinado el martes con Hutt y asegura que ahora los esfuerzos deben estar en la nueva elección.

—¿Qué análisis hace usted sobre la situación interna del partido luego de lo ocurrido el sábado pasado?

—Es un partido que ha ido madurando y hay distintas miradas. Con el tiempo se pierde esa visión inicial que se tiene cuando se funda el partido. Ahora ponemos el foco en que requerimos un Evópoli fuerte y unido, donde puede haber muchas diferencias, pero hacia afuera debemos ser uno. Terminada esta elección, las diferencias tienen que quedar en campaña.

—¿Cómo cree que pueden lograr que Evópoli retome protagonismo?

—Nos hacemos cargo del error, lo enmendamos y eso parte con lo que ocurrió ayer, que es volver a trabajar en unión para recuperar la fuerza que Evópoli tuvo en su minuto.

—¿En un escenario en que se discute una reforma al sistema político, qué reflexión hacen sobre la subsistencia del partido?

—La situación del partido es precaria si vemos la foto de hoy. Si tomas el porcentaje a partir de la elección de concejales, tenemos un 2,5% de los votos y esta reforma pondría un umbral del 5%, entonces desapareceríamos.

